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晚报讯（记者 王龙飞 摄影
报道）近日，家住市中区田园花苑
的赵先生拨打本报热线反映，其
家中暖气效果不佳，导致家中温
度始终在16度左右徘徊。接到热
线后，记者于 12月 8日赶往该小
区了解情况。

部分业主家中暖气效果差

8日上午刚9点，记者赶到该
小区后，先是来到了位于三号楼
三单元一位姓马的业主家中，刚
一进门，就看到家中一位长者身
上裹着厚厚的衣服，头上也戴着
厚厚的帽子。两个看似三四岁的
孩子身上裹的衣物也不少。该业
主告诉记者，他们家也是从11月
15日开始供的暖，也许是刚送暖
时气温高的缘故，刚开始时家里
的温度也没觉得太低。可前几天，
因为温度急剧下降，家里突然开
始凉了起来，这才想起来试了试
暖气的温度，没想到试后发现进
水管的温度还算烫手，可回水管
的温度却不怎么高。

记者看了看其家中的温度
表，温度指针指在了 16度。同马
姓业主家的情况一样，该楼一位
女士的家中温度也是只有16度，
该业主告诉记者，儿媳妇怕冷，前
两天温度低的时候，家里都得把
空调打开，不光如此，从天气变冷
以来，家里又添置了暖宝宝等保
暖用品，可就算如此，儿子跟儿媳
妇还是感冒了。

了解完三号楼的情况后，记

者又来到五号楼的赵先生家进行
了解，一进门，就能够明显感觉其
家里的温度又比三号楼的马先生
家凉了不少。赵先生的爱人气愤
地说：“早上刚起床时看温度表才
刚 9度，还好晚上睡觉时盖的被
子厚，不然睡觉都得被冻醒，大人
还好说，关键就怕把孩子给冻感
冒了。”

随后，记者又试了试赵先生
家中的进出水管，发现两根管道
的管壁都几乎冰凉。该业主告诉
记者：“我们这个单元目前只有三
家用暖，如今暖气效果不理想，是
不是跟住的人少有关系。”了解完
3号 5号楼部分业主家中暖气的
情况后，马先生告诉记者：“小区
里1号楼跟2号楼暖气效果略好，
比他们家里应该能高个一度到两
度左右。”

物业：不热的原因或与换热
站压力不足有关

就部分业主所反映的家中暖
气不热的情况，记者一行先是来
到了该小区的物业，听到记者所
述之事，该负责人称之前居民也
来物业找过多次，负责开发小区
的房地产公司也派来专职工作人
员会同他在近几日多次帮助这几

位业主进行暖气管道的清洗，发
现管道中管锈十分之多。

而对于清洗过后家中暖气为
何仍不理想，该负责人表示，之前
他也曾去部分业主家中查看，发
现有些业主家中暖气管道的压力
较好，打开回水管，会立刻有水喷
出；但有些业主家中打开水管后
要么水流缓慢，要么干脆连一点
水都没有，如果在保证管道通畅
的前提下出现此类问题，怀疑应
该是换热站所给的压力不够导
致的。该负责人还强调，由于换热
站前两日停电，可能重新启动后
管道内又产生了不少铁锈，导致
部分管道内又出现堵塞的情况。

另外，该负责人还告诉记者，
由于田园花苑小区距换热站本身
就有些距离，所以在压力一定的
情况下，小区近热端的业主家暖
气效果就好一些，而在管道末梢
的业主家就会差了不少。最后，该
负责人告诉记者，反映此事的马
姓业主家，刚开始供暖时，家中的
温度能够高达20多度。

换热站：流量表显示正常

随后，记者又来到了负责该
小区的换热站，该换热站据田园
花苑小区的直线距离约为 600

米，在另一小区的换热站内，一名
工作人员带领记者查看了负责田
园花苑小区供暖的计量表，上面
显示田园花苑小区主管道的进水
温度达到了48度，回水温度达到
了 33 度，按照现在这个气温来
说，目前这个水温可以保证业主
家里温度起码在 20 度以上。另
外，该工作人员还告诉记者，该换
热站除了可保证所在小区的供暖
质量外，也完全具备向田园花苑
小区的供暖能力。该工作人员建
议马先生等其他家中温度不达标
的业主查看一下家中的流量表是
否正常。

事情了解至此，在返回该小
区后，记者见到了该小区开发公
司派向该小区的另一位杜姓工作
人员，他表示，记者来之前他刚刚
去马姓业主家查看了其门外的流
量表，发现其家中的进水温度为
48度，出水温度为 27度，完全能
够保证供暖质量。

随后该工作人员又去四号楼
一业主家中查看，发现其家中温
度显示为 22度，基本属于正常。
当记者把此数据告知马姓业主
后，他表示单元楼里的表箱被锁
住了，但可以从家中的一计量表
看到，进水温度显示为 38度，而
出水温度则只有19度而已。

事情了解至此，似乎每一方
都有自己的理由，如记者赶到现
场时所见，马先生及其他几位业
主家中的温度确实不到18度，但
那位姓杜的工作人员却说家中温
度肯定能够达标。小区物业所怀
疑的问题可能出现在换热站压力
不够，而换热站的工作人员又表
示流量表显示的数据是一切正
常。不光如此，几位业主家地暖的
回水管管壁温度似乎也与换热站
内所显示 33 度的回水温度有所
偏差。绕了一圈，记者似乎也没有
找到导致这几位业主家中暖气效
果不理想的原因究竟是什么。

晚报讯（记者 刘豹）近日，
有市民拨打本报热线反映，马路
上的广告车为了达到宣传效果，
除了在马路上低速行驶影响交
通以外，个别广告车还专门往交
通拥堵的地方行驶，使用车载的
高音喇叭进行广播，给过往行人
造成极大困扰。

龟速行驶给城市“添堵”

3日下午，市民马先生开车
行驶到市中区文化中路某银行
附近时，看到一辆已分不清颜
色的货车被改装成广告车，车
体的左右两侧及后面都安装了
很大的 LED显示屏，屏幕不断
滚动播出商家的商品广告，发
出刺眼的红色光。

张先生说：“广告车为了达
到宣传效果，车速很慢，由于
这辆车还在车道分界线上行
驶，不少车辆被堵在广告车的
后面，我在后面不停地按喇
叭，广告车的司机也许没有听
到，依然龟速行驶。”

“这样的广告车几乎每天都
有，特别是上午，一拨接一
拨。”采访中不少市民说，这些
流动广告车不仅涉及房产、建
材、家具、家电，还有商家开
业促销的。

记者采访了解到，市区道

路本来就很拥挤，而这些广告
车有时还成群结队地在马路上
缓慢行驶，将不少车辆堵在身
后，由于是车队，后面的车辆
还不容易超车，车流量大的时
候还会造成交通拥堵。市民邵
女士说：“往往越是人多车多的
地方，这些广告车就越往那里
去，因此也加剧了交通拥堵。”

广告光线刺眼存隐患

当日下午，记者在市中区
振兴路上看到，一辆厢式货车
由南向北缓慢地行驶在马路
上，这辆广告车除了车头部
分，车的左右和后面都被偌大
的 LED显示屏包围，长约 2、3
米，高约1.5米，显示屏上播放
着某商家开业促销的广告，不
断地刷新着页面，光线很强，
有些刺眼，影响其他行人和驾
驶员的视线。

“尤其是行驶至桥下、树荫
下等光线较暗的地方，开车靠
近时滚动屏幕发出的光线很刺
眼，‘光鲜’的宣传画面和显示
屏又极易分散司机的注意力，
稍不留神很容易追尾。”马先生
说，在路口等红绿灯的时候，
如果市民开车跟在这些广告车
的后面或者两侧，显示屏发出
的光线就会闪的眼睛受不了。

“很多时候都是将头转向另一
侧，但这样做的后果是，不能
及时发现红绿灯的变换，都是
后方车辆鸣笛提醒才知道。”马
先生说道。

马先生还说，近几年，在
一些大城市，对这种广告车管
理的很严，马路上很少能看到
类似的车辆。商家为了做宣
传，将广告打在车体上，整天
在大街上转悠以达到吸引市民
的目的，在枣庄却是屡见不鲜。

高音喇叭噪音扰民

记者了解到，广告车除了
在马路上缓慢行驶阻碍交通、
广告光线刺眼等问题外，广告
车边行驶边用扬声器播放广
告，市民对此也是意见颇多。

“以前广告车上都是挂着静
态的宣传海报，现在发展到电
子显示屏，而且还配有广告
语，花样越来越多。不知何时
起，这些广告车也开进了小
区，特别是一些开放式小区。”
家住文化四村的刘女士说，这
些广告车都装有高音喇叭，循
环播放着促销广告，让人听着
很烦。“这些广告车有时候就停
在人员流动大的地方，上夜
班，白天在家休息，但被噪音
吵得难以入睡，影响了我们正

常生活。”
“大屏幕本身就很醒目了，

想看的自然会看，再用高音喇
叭播放，特别是在人流量密集
的地方，实在太吵了。节假日
的时候，本想在家好好休息，
却被这广告车发出的噪音弄得
叫苦不迭，想睡个懒觉，看会
儿电视也不得清静。”李先生
说，自己家住在6楼，听这些声
音都一清二楚，还特别吵，楼
下的邻居家声音更大，这车还
不是走一趟就算了，有时候还
会来回好几趟。也常听孩子
说，在学校上课时也能听到这
些广告车发出的噪音。

采访中多数市民认为，这
种广告宣传方式已经影响到市
民的工作和生活，与文明城市
形象格格不入，希望有关部门
对流动广告车加强管理，减少
扰民现象。

慢行堵路 光线刺眼 噪音扰民

市民呼吁加强广告车监管

晚报讯 （记者 马帅）近日，
市民李先生拨打本报热线电话反
映，在市中区中兴公司的涵洞下存
有许多积水。由于天气渐冷，涵洞
下地面出现结冰现象，给过路的行
人及来往车辆带来诸多不便。

记者随即赶往现场，发现涵洞
下方长约二三十米，宽约四五米的
路面上多处结冰，过往的行人都是
小心翼翼经过。骑着电动车的张女
士告诉记者，涵洞积水已经一个多
月了，近几天，天气冷，路面结了
冰，不少市民路过时滑倒。正说
着，一位骑自行车的小姑娘因躲避
前方的车辆刹车过急，不慎摔倒。

涵洞的积水到底是哪里来的？
市民张大爷说，水是从涵洞的一侧
流出来的，一天到晚不间断地流，
虽然有下水道，但是仍有一部分水
流向地面，现在天冷了，容易结
冰，存在很大的安全隐患，希望相
关部门引起重视，早日解决问题。

涵洞路面结冰

市民“栽跟头”

晚报讯 （记者 孔浩）近日，
市中区立新小区内的健身小广场，
被附近的居民占用，晾晒了几十床
被褥，本想在此健身、玩耍的居民
见此，只好作罢。

当日，因为天气晴好，立新小
区健身小广场附近的几户居民，利
用健身器材和大树，扯起绳子，晾
晒了几十床被褥，场景颇为“壮
观”。记者看到，几名想在小广场
上踢足球的儿童，看到这种情况
后，临时改变了主意，利用这些被
褥，玩起了捉迷藏。而几位想在此
踢毽子的女士，看到小广场被占
用，连个插脚的地方都没有，只好
摇头离开，另找他地。

一位女士说，这处小广场是立
新小区仅有的健身广场，平时可以
在此打打羽毛球、网球，踢踢毽
子，小朋友们经常在此踢足球，给
附近锻炼身体的居民提供了方便，
大家都很喜欢来此。但近段时间天
气晴好，附近居民却利用网球架等
健身器材，晾晒衣物、被褥，方便
了自己，却影响了大家锻炼身体，
实在是有些不该。这位女士说，大
的被褥确实不好在家中阳台晾晒，
对此她是非常理解的。她建议，确
需晾晒被褥的居民，可以在小广场
的旁边扯绳子，躲开中间的活动场
地，这样大家都不受影响。再者也
可以打时间差，大家锻炼都是一早
一晚，晾晒被褥可以集中在中午没
人锻炼的时间段，方便了别人，也
彰显了自己的素质。

小广场晾晒被褥

健身者无奈离开

物业说换热站压力不足 换热站表示一切正常

家中暖气不热 问题在哪儿？


